
第８９回古河公方公園づくり円卓会議実施報告書

6 年 2 月 15 日

12 名 （欠席 7 名） 代理参加 1 名

6 名 オブザーバー 1 名

・3/16～3/31まで。

城山下の水路浚渫について

定例会議　

実施日時 令和 （木） 13:30-15:15

・古河公方公園の樹木を伐採するときは、以下の点を原則とする。

１．樹木の根元が無事な場合、膝丈で伐採し萌芽更新を促す。

２．根元まで被害が及んでいる場合、適切に処理し、適切な場所に、適切な樹木を

順次植樹する。

１．開会　司会進行　地域振興公社　佐竹主幹　

地域振興公社　佐竹主幹　開会あいさつ

パークマスター（以下PM）野中委員　あいさつ

２．報告：司会進行　地域振興公社　佐竹主幹

報告第5号

公園朝市について：地域振興公社佐竹主幹より説明。

出席者 16 名 （内訳）
委員

主管課・事務局

・1/21(日)の公園朝市は荒天のため中止。

・3/2、3/3の公園朝市は、ドッグフレンドリーフェスタと共催で開催。時間は9:00

～16:00。

第48回古河桃まつりについて

・令和7年度以降の計画修繕のリストに反映。

・2/17(土)に実施。

３．議事：司会　地域振興公社　佐竹主幹

協議進行　PM野中委員

議事第２号「樹木伐採後の方針について」

ススキの株分けについて

議事内容の説明：地域振興公社佐竹主幹より説明

【議事結果】

▸委員からの意見

・パークフロントの花桃を伐採した木材はいつまで置いておくのか。

→クビアカツヤカミキリの幼虫がいる可能性があるので、確認後処理する。

・公園は、利用者を迎える場所であるので、風景を乱さないよう配慮することも大

切。

・百年後の公園を考えて植樹することも大切。

・駐車場は、夏の暑い日に利用者は日影を求めるので、そういった日影を作る樹木

を植えることも考えられる。
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・エピソードをいれて、楽しく読めるようにしたい。

・中世が注目されているため、将来的に研究者に向けて発行してもよい。

４．討議：司会　地域振興公社　佐竹主幹

協議進行　PM野中委員

討議８号「古河公方公園歴史案内資料の制作方法について」

討議内容の説明：地域振興公社佐竹主幹より説明

・資料訂正：資料５－１－１総合掲示板の項目で、

・前回提案があった、二入川にある「公方広場」の地名碑の傾きを修繕した。

・管理棟スロープの手すりについて、どうなっているのか聞きたい。

▸都市計画課からの回答

・今年度は遊具修繕等により予算がなくなったため、令和６年度早々に着手する。

「民家園のスモモ」について

その他の内容について、生涯学習課神原係長より説明。

・高低差がわかる地図を入れたい。

・出された意見を参考に、鷲尾委員の協力を得つつ、事務局である程度の形を作

る。

【討議結果】

・古河公方を全国に発信する気概で作成したい。

・古河市は公園も含めて深い歴史があるため、古河市と連携して作成するとよい。

・イラストや漫画を使った子供版、大人版があってもよい。

・A４裏表くらいがちょうどよい。

・マップも入れたほうがよい。

・前回の内容を踏まえ、内容を整理。構成、文章、キーワード、作成の順番につい

て整理したので委員に確認してもらい、何かあれば意見を求める。

‣委員からの意見

・地名碑も歴史的な意味も持っている。

・満場一致で可決

５．その他：司会　地域振興公社　佐竹主幹

協議進行　PM野中委員

・クビアカツヤカミキリに寄生されたスモモについて、現在、伐採燻蒸作業を実施

しており、今年度中に終わる予定。

・準備が整っているので実施可能。

「公園の利用案、内公園～」→「公園の利用案内、公園～」

に修正。

「修繕要望書、欲しいものリスト」について

その他の内容について、地域振興公社佐竹主幹より説明

▸委員からの質問

「旧中山家住宅の障子の張り替え」について

その他の内容について、生涯学習課神原係長より説明。
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・太陽光パネルの設置規制はできるのか。→古河市では、一部問題になっている地

域もあるが、いまのところ難しい。

「ドッグフレンドリーフェスタ」について

その他内容について、オブザーバーの伊藤さんより説明。

・11月に古河公方公園で開催されたドッグイベントの来場者数や出展店舗数などに

ついて。

・景観について市はどう考えているか。→民地なので難しい、公園で見えないよう

にする工夫が必要。

「公園南側民地の太陽光発電施設による景観の変化」について

その他の内容について、古谷委員より説明

・花桃の苗木を公園に寄贈したい。

「花桃の公園への寄付」について

・クビアカツヤカミキリに寄生されたスモモについて、現在、伐採燻蒸作業を実施

しており、今年度中に終わる予定。

「次期円卓会議の委員について」

その他内容について、都市計画課須藤主幹より説明。

・各団体より推薦を受けている委員に推薦依頼書について。

・学識経験者の方への継続意思確認について。

・園路の整備、トイレの洋式化、第二カキツバタ園及び湿性植物園の整備を実施す

る。

・歴史的な観光資源として、「桃林」を登録した。（1/29プレスリリース）

その他内容について、川田委員より説明。

・令和６年度のもりもりクラブの活動、公社との協働企画などについて。

「２０２３年度古河ころりんプレーパークの活動報告」について

その他内容について、鮎川委員より説明。

・今年度の活動についてと、来年度の活動について。

「来年度の整備」について

その他の内容について、都市計画課阿久津係長より説明。

「都市公園制度制定150周年記念公園施設登録」について

その他の内容について、都市計画課川出課長補佐より説明。

・公園の南側に太陽光パネルを隠すように植樹してはどうか。→植えるとしたら、

愛宕川の北側になるが、常緑樹を植えると日が当たらなくなり、菜の花などの風景

がなくなってしまう。

・公園の南側の民地にいつの間にか太陽光パネルが並び、公園から見える景観を損

ねているので何とかしたい。

・詳細は、一般社団法人日本公園緑地協会のホームページを参照

https://www.posa.or.jp/150year/

「令和６年度もりもりクラブ活動計画」について

その他内容について、川田委員より説明。
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「地域振興公社の自主事業」について

・経営改革プランを作成し、景観に配慮しつつ、自主事業を展開する。

▸委員からの意見

・御所沼を使い、船を使い水面からの風景を楽しんでみてはどうか。

・アカマクミドリムシに関しては、御所沼の水位を上げることによって効率の良い水質

改善ができた。

次回日程確認

閉会のあいさつ

パークマスターからの意見

その他内容について、河井委員より説明。

・目洗弁天池の護岸が崩れているので、植生護岸を利用して、護岸を保護してみてはど

うか。

次回第90回古河公方公園づくり円卓会議は委嘱状交付式も兼ねるため、ひと月早い令和

６年４月２５日(木)を予定。提案は３月３日までに事務局まで。

５．閉会：司会進行　地域振興公社　佐竹主幹
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